
Чернобыль. Эта точка 
на карте известна сейчас 
всему человечеству. Ава-
рия на АЭС стала болью 
не только советских лю-
дей — она всколыхнула 
планету, вновь показав, 
что перед лицом глобаль-
ных катастроф мир дол-
жен быть един и спло-
чен во имя продолжения 
жизни. 

Из случившегося из-
влечены тяжелые, но не-
обходимые уроки и вы-
воды. Их приняли, ими 
руководствуются проек-
тировщики и создатели 
техники для атомной 
энергетики, строители, 
медики, экологи, милли-
оны людей всех конти-
нентов, близко к сердцу 
принявшие проблемы за-
щиты и охраны окружа-
ющей среды. Неослабно 
внимание, которое Цент-
ральный Комитет КПСС 
и Совет Министров 
СССР , ЦК Компартии 
Украины и правитель-
ство У С С Р уделяют ли-
квидации последствий 
аварии. Всенародной за-
ботой окружены те, кто 
оказались в ее орбите. 

На Чернобыльской 
АЭС побывал Генераль-
ный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель 
Президиума Верховного 
Совета С С С Р М. С. Гор-
бачев, совершивший по-
ездку по Украине. Он 
подробно интересовался 
положением дел на дей-
ствующих энергоблоках, 
ходом дезактивационных 
работ, мерами по повы-
шению надежности тех-
ники для АЭС, качест-
вом строительных работ. 

Директор станции М. П. 
Уманец доложил, что три 
блока-миллионника АЭС 
работают устойчиво. За 
период после аварии 
вклад станции в энерге-
тический баланс страны 
превысил 39 миллиар-
дов киловатт-часов. Она 
продолжает пополнять 
энергетический потенциал 
народного хозяйства. 

Эта стабильность — 
прежде всего результат 
слаженной работы, пре-
дельной собранности пя-
титысячного штата АЭС. 
В обновленном на три 
четверти многонациона-
льном трудовом коллек-
тиве тон задает партор-
ганизация станции. Каж-
дый почти из девятисот 
Коммунистов Чернобыля 
— пример для многих. 

Особое внимание — 

повышению профессиона-
льного уровня персонала. 
Этому способствует соз-
данный на объекте мо-
рально - психологический 
климат, настрой людей 
на нормальную работу. 
Отсюда и результаты: с 
осени минувшего года 
станция перешла с вах-
тового на обычный гра-
фик обслуживания, а с 
начала года текущего 
крупный энергетический 
объект действует в усло-
виях хозрасчета. 

Выполнен большой 
объем аварийно-восстано-
вительных работ, осу-
ществлены крупные ме-
ры по обеспечению безо-
пасности, контролю за 
состоянием разрушенно-
го реактора четвертого 
блока, ведется дезакти-
вация городов Чернобы-
ля и Припяти, близлежа-
щих населенных пунк-
тов. В течение ближай-
ших лет предстоит ре-
конструкция первого и 
второго блоков, намечено 
завершить формирование 
и благоустройство горо-
да энергетиков — Сла-
вутича. 

В беседе принял учас-
тие заместитель Предсе-
дателя Совета Министров 
С С С Р Б. Е. Щербина. 

Затем М. С. Горбачев 
побывал в машинном за-
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Силой советского 
интернационализма 
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ле и на пульте управле-
ния вторым энергобло-
ком. Состоялись беседы 
со специалистами. 

Расположенный в ста 
пятидесяти километрах к 
северу от Киева Славутич 
— один из самых моло-
дых городов страны, его 
биография насчитывает 
всего два года. Обязан-
ный своим рождением 
чернобыльской аварии, 
Славутич одновременно 
стал и символом брат-
ства советских народов, 
их готовности немедлен-
но, бескорыстно и щед-
ро помочь тем, кто нуж-
дается в поддержке. 

В лесном массиве ме-
жду Днепром и Десной 
растут непохожие один 
на другой жилые квар-
талы — их возводят стро-
ители союзных респуб-
лик. Новоселы уже полу-
чили более четырех ты-
сяч благоустроенных ква-
ртир. До конца года на-
мечено сдать еще 100 
тысяч квадратных метров 
жилья, развивается сфера 
соцкультбыта. Сейчас в 
Славутиче более 10 ты-
сяч человек. Предпола-
гается, что еще до кон-
ца года его население 
возрастет вдвое. Поэто-
му задача — быстрее 
расширять сеть предпри-
ятий сферы обслужива-
ния, объектов культуры. 

Знакомство со Славу-
тичем началось в жилом 
микрорайоне, возведен-
ном белгородскими стро-
ителями. Бригадир мон-
тажников ДСК-5 «Тбил-
горстроя» Т. В. Куртани-
дзе и учительница сред-
ней школы No 1 С. Н. 
Тараброва преподносят 
М. С. Горбачеву и Р. М. 
Горбачевой букеты алых 
гвоздик. Отмечая красо-
ту архитектурных ан-
самблей, М. С. Горбачев 
подчеркивает, что новый 
город сооружается всей 
страной, представителями 
союзных республик. В 
этом интернационализме 

— сила нашего общест-
венного строя. 

В беседе с трудящими-
ся были затронуты воп-
росы экологии, охраны 

окружающей среды, тем-
пов и качества строитель-
ства. М. С. Горбачев от-
метил, что в условиях 
экономической реформы, 
обновления всех сторон 
общества необходима и 
коренная перестройка в 
строительной отрасли. 
Нужно и в этой сфере 
активнее внедрять про-
грессивные формы хо-
зяйствования, развивать 
строительную базу, соз-
давать мощную строй-
индустрию. 

В Славутичском гор-
исполкоме состоялась 
встреча М. С. Горбачева 
с руководителями ЧАЭС, 
строительных организа-
ций, участвующих в соо-
ружении города. 

Вместе с М. С. Горба-
чевым были член Полит-

бюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК Компартии 
Украины В. В. Щербиц-
кий, Председатель Пре-
зидиума Верховного Со-
вета У С С Р В. С. Шев-
ченко, Председатель Со-
вета Министров У С С Р 
В. А. Масол, первый се-
кретарь Киевского обко-
ма партии Г. И. Ревен-
ко, первый секретарь 
Славутичского горкома 
партии В. Г. Лукьяненко. 

Во второй половине 
дня М. С. Горбачев воз-
вратился в столицу рес-
публики, 

(ТАСС). 
Фото 
Владимира САВРАНА и 
Александра САЛМЫГИ-
НА, спец, корреспон-
дентов «Трудовой вах-
ты». 


